

**Communiqué de presse**  
14 décembre 2023, à Lyon

## **Création de la Centrale d'Achat START Auvergne-Rhône-Alpes Mutualiser quand les directeurs généraux le décident !**

**Le 8 décembre 2023, lors de l'Assemblée Constitutive, les membres du Conseil d'Administration de l'AURA Hlm ont voté pour la constitution de la Centrale d'Achat START Auvergne-Rhône-Alpes et ont désigné les membres des instances de la gouvernance. La Centrale d'Achat START (Stratégie d'Achat Régionale et Territoriale) permettra aux organismes Hlm en Auvergne-Rhône-Alpes, qui le souhaitent, de mutualiser des objets de marchés.**

START, c'est une aventure qui débute en 2020 avec le lancement de la Démarche Massification des réhabilitations de l'AURA Hlm, avec le soutien de la Banque des Territoires et de l'Etat. Les organismes Hlm contribuent alors à maturer leurs réflexions et leurs approches. Il y a eu en 2021, la phase 1 d'étude de faisabilité, puis de 2022 à 2023, la phase 2 dite de préfiguration de la Centrale d'Achat, visant l'animation, la définition des objectifs et la mobilisation des parties prenantes, et la construction d'une bibliothèque de dévolution de marché pour permettre la mise en œuvre opérationnelle d'une Centrale d'Achat.

Les bailleurs sociaux ont une capacité de commandes importante avec une autonomie d'action propre. Au regard des défis environnementaux, écologiques et sociétaux, ils doivent agir vite avec des investissements importants, en faisant des choix techniques et technologiques pertinents. La structuration de certains marchés communs avec la Centrale d'Achat START doit d'une part, leur permettre de réunir leurs forces pour démultiplier les effets, et d'autre part, inviter toutes les entreprises à se positionner et à innover.

Les organismes Hlm de la région ont voulu et défini une Centrale d'Achat agile, qui travaillera sur tous les objets d'achats que les directeurs généraux, membres de l'AURA Hlm auront décidé de mutualiser : travaux, équipements, énergie, prestations intellectuelles. ICF Habitat Sud-Est Méditerranée, organisme adhérent de l'AURA Hlm, mettra l'expertise de sa direction achats au sein du groupe ICF, à disposition de START, pour assurer le démarrage de l'activité de l'association. Cette centrale vise à être un outil parmi d'autres au service des organismes Hlm de la région pour relever les défis, entre autres, de la massification des réhabilitations, au regard des enjeux de la loi Climat et résilience.

### **A PROPOS DE L'AURA Hlm**

L'AURA Hlm regroupe 86 organismes de logement social de la région Auvergne-Rhône-Alpes, représentant 10 000 salariés. Le parc locatif social compte plus de 585 000 logements locatifs sociaux répartis sur les 12 départements de la région, avec 1,3 million de personnes logées. L'AURA Hlm articule ses missions autour de 4 axes stratégiques régionaux et infrarégionaux : • L'animation professionnelle pour répondre aux besoins des adhérents • Les partenariats pour favoriser les coopérations au cœur des territoires • La ressource afin d'anticiper les mutations • La coordination et l'appui aux interbailleurs infrarégionaux afin de répondre collectivement aux enjeux des territoires.

**Pour en savoir plus :** <https://aura-hlm.org> – LinkedIn @AURA Hlm - Contacts presse : Aïcha Mouhaddab - 06 12 19 87 32 - [a.mouhaddab@aura-hlm.org](mailto:a.mouhaddab@aura-hlm.org) – Chloé Giraud - 06 15 25 78 15 – [c.giraud@aura-hlm.org](mailto:c.giraud@aura-hlm.org)